

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La religión y la Patria

Cuenta Bonafoux, nada sospechoso en la materia, que el terrible conflicto en que se encuentra Francia ha producido un vivísimo resurgimiento del espíritu religioso en París: las iglesias todas se llenan de fieles, angustiados y esperanzados en Dios, y la basílica de Nuestra Señora renueva el espectáculo admirable é imponente de cuando el P. Lacordaire pronunciaba sus magníficas conferencias.

Gente que no iba a misa, que no practicaba los sacramentos, que se burlaba de la fe de los demás y que predicaba el exterminio de la religión católica, olvida y se arrepiente de su pasado y pone toda su confianza en la intervención divina para sacudir esta abrumadora pesadilla que amenaza con destruir toda Europa.

Ya en los comienzos de la guerra, el Gobierno, sobre quien pesaba la responsabilidad de los efectos de la catástrofe, restableció en los regimientos las plazas de curas castrenses.

Ahora al ver el comportamiento de los religiosos, que expulsados de la república en tiempos bonancibles, acuden a engrosar el ejército de la patria, a dar su vida por ella, se empieza a hablar de la conveniencia y de la justicia de abrir las puertas a las órdenes monásticas.

Esto que ocurre con el sectarismo francés es igual a lo que viene sucediendo con el socialismo antimilitarista y antipatriótico en todas las naciones beligerantes: la quiebra de ambas tendencias, es evidente, formidable.

Los alemanes acuden como un sólo hombre a las filas y ofrecen al Kaiser los cuantiosos recursos de las cooperativas que mantienen; en Francia, Guesde y Sembat, forman parte del Gobierno, y Hervé, el fundador del abominable «herveísmo», se alista como voluntario, y en Bélgica, Vardervelde acepta en estos momentos de perdición para su país, la cartera de Estado.

¿Qué valen todas las teorías, todas las perversiones de la inteligencia, toda esa hojarasca con que de ordinario encubrimos nuestra conveniencia ó nuestra ignorancia, ante los dos más grandes sentimientos que llevamos en lo más hondo é íntimo del alma?

Mientras la vida se nos presenta risueña y pródiga en bienes y no nos dejan pensar sobre nuestro ulterior destino la turbulencia y la satisfacción de las pasiones, ligeros más que malvados, no nos acordamos de Dios; más cuando pesan sobre el espíritu estas grandes catástrofes que parecen providenciales, y la realidad desvanece las ficciones, de los sentidos y el más allá de la tumba se nos presenta como una muy temerosa y formidable interrogación, a la religión acudimos en demanda de soluciones y de consuelos.

Mientras la patria no pelagra, podremos teorizar sin acordarnos para nada de ella; pero apenas el extranjero atenta a su integridad ó a su honor, y el lugar donde nacimos ó la memoria de nuestros ascendientes son profanados, desvanécense como por encanto todas las teorías profesadas para dar paso a un dulcísimo sentimiento por el que sacrificamos gustosamente la vida.

**Urbernaga de Ubiña.—Marquina,** (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## Fiesta onomástica

El digno gobernador civil de esta provincia don Miguel Fernández Jiménez, celebró ayer su fiesta onomástica.

Con este motivo fueron numerosísimas las personalidades que desfilaron por el Gobierno civil para felicitarle.

Así mismo recibió centenares de telegramas y cartas, de altos personajes de Madrid, gobernadores de varias provincias, alcaldes y amigos de su intimidad, todos redactados en términos cariñosos.

También recibió infinidad de tarjetas. Por la mañana le felicitó el personal del Gobierno civil, Diputación y cuerpo de vigilancia.

Para todos tuvo el Sr. Fernández Jiménez frases de agradecimiento.

Para el Sr. Gobernador no ha sido el día de ayer del todo feliz, pues le recordaba un hijo suyo que también se llamaba Miguel y que desgraciadamente se llora su pérdida.

En sufragio por el finado, hizo un obsequio a los numerosos pobres que a diario concurren a la Asociación Gaditana de Caridad, enviando a esta benéfica casa vino, y un cigarro puro para cada uno de los hombres.

Los pobres agradecieron este acto del Sr. Gobernador.

A las muchas felicitaciones recibidas por el Sr. Gobernador, reciba la nuestra más sincera.

## NOTICIAS VARIAS

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alfonso XII» salió el lunes 28 de Bilbao para Santander.

El «Fernando Poo» llegó el domingo 27 a Manila.

El «Montevideo» salió el domingo 27 de Veracruz para Habana.

El «Alicante» llegó el lunes 28 a Liverpool.

### E. P. D.

En Jerez ha fallecido el apreciable joven D. Fermín Bohorques López, hijo del diputado provincial del mismo nombre.

Mucho sentimos pérdida tan irreparable, por la que enviamos nuestro pésame a los padres y demás familia doliente.

### Practicante

Con brillantes notas ha terminado la carrera de practicante el joven D. Manuel Bernabé Arufe, al que con tal motivo le felicitamos muy sinceramente.

### Detenido

El Sr. Gobernador civil de Sevilla telegrafía al de esta provincia, que según le comunica el alcalde de Lebrija, ha sido detenido Antonio Coronilla, el que sale conducido para Cádiz acompañado de persona de confianza.

### Los incendios

El Sr. Gobernador civil, con motivo de los incendios que se vienen sucediendo en el campo y por si estos pudieran ser intencionados, dirigió telegrama al capitán de las fuerzas de la Guardia civil en Jerez, interesándole la mayor vigilancia en la campaña, a fin de capturar a los que puedan ser autores de tales hechos.

Dicho jefe contesta con un telegrama, en el que expresa que ha trasladado las órdenes al jefe de la línea de Sanlúcar a quien corresponde la vigilancia de los campos de Jerez interesándole la extrema.

### Incendios

En la casa núm. 3 de la calle de Lla-

na en Alcalá del Valle, se declaró un incendio el día 27 del mes actual.

Existía en dicho edificio un horno de cocer pan, propiedad de don Manuel Jiménez.

El fuego adquirió proporciones alarmantes, amenazando propagarse a las casas próximas.

Comenzó el fuego en el piso alto, el que quedó completamente destruido.

Se quemó gran cantidad de paja y leña.

Las pérdidas se calculan en más de 2.000 pesetas.

En Tarifa, en un depósito de corchos situado en el sitio conocido por el «Puerto del Bugeo», hubo fuego el día 27 del corriente mes.

Se quemaron once pilas de corcho con un peso de 13.000 quintales, valorados en 400.000 pesetas, una casa deshabitada, propiedad de don Francisco Cortés, valorada en 600 pesetas.

Una extensión de terreno donde había unos 20 alcornoques, propiedad del Estado, cuyo valor asciende a 1.500 pesetas.

El depósito de corchos pertenecía a la Compañía francesa «Maril Laverny».

### La viruela

Durante el primer semestre del actual año, no ha ocurrido defunción alguna por enfermedad variolosa en la villa de Setenil.

### El capitán del puerto

Con motivo de haber celebrado ayer el día de su santo el comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody fueron muchas las felicitaciones que recibió, entre ellas las de su subordinados.

También nosotros les felicitamos.

### Viajeros

Marchó a Sevilla y Córdoba con su distinguida familia el reputado doctor don Ramón Ventín.

Estuvo en el Puerto de Santa María, el doctor don Ramón Rivas.

También marchó a dicha población, don Mariano Batista.

De Sevilla regreso el secretario de este Gobierno civil, don Tirso Alonso.

Marchó a Jerez, don Ildefonso Fuentes.

De esta población regresó el señor conde de Villa Fuente Bermeja.

Para pasar una temporada marcharon también a Jerez, el diputado a Corte, don Juan Gualberto Peman, su distinguida señora esposa, sus hijos, don César y don José y su hermana política, la señorita Elisa P. Martín.

Al Puerto de Santa María, regresó don Carlos del Cuvillo.

### Toros

Es un hecho la corrida de cuatro novillos toros, que se celebrará el próximo domingo en nuestro circo taurino.

Serán estoqueados por nuestro valiente paisano Amuedo.

El ganado será de Miura y para adquirirlo marchó a Sevilla el empresario, don Manuel Choza.

### El «Buenos Aires»

Procedente de Barcelona, Valencia, Málaga y otros puertos llegó ayer el hermoso trasatlántico «Buenos Aires».

Para Cádiz ha traído 40 pasajeros y en tránsito 202.

Hoy seguirá dicho buque viaje para New York, Habana y escalas.

### Crucero

Llegó ayer a nuestro puerto procedente del de Algeciras el crucero «Extremadura».

Siguió para el Arsenal de la Carraca.

### A Madrid

Proximamente marchará a Madrid una Comisión de la Junta de Obras del puerto, para tratar de los depósitos francos a cuyo efecto ha sido autorizado el señor presidente, don Francisco Aramburu por el Ministerio de Fomento.

### Recursos

La Alcaldía de Villamartín, remite al señor gobernador civil los recursos de agravios contra el reparto municipal que han presentado en dicho Ayuntamiento, los Sres. D. Francisco Barrera García, D. Baldomero Robledo Alvarez, D. Eugenio Lobo Pérez, D. Francisco Perea Pérez y D. Francisco Peña Díaz, por sí y a nombre de D. José Velázquez Vega y D. Juan de la Rosa González.

### Anuncio

El primer Depósito de caballos Semetales de guarnición en Jerez, remite anuncio para su publicación en el «Boletín Oficial», al objeto de adquirir 100 pares de zapatos que se hacen necesarios en dicho Depósito.

### Incendio

A las 13 horas del día 26 del actual, se declaró un incendio en los terrenos del cortijo denominado «Las Piletas», término de Paterna de la Ribera.

Se quemó una extensión superficial de 150 aranzadas, todas de pasto y monte bajo, ascendiendo las pérdidas según cálculo aproximado en 4.000 pesetas.

Se cree que se deba el incendio a una mano criminal.

### Presidencia

La Sociedad de Orquesta de Cádiz, ha elegido presidente de la misma a D. Manuel Marañón Márquez, por dimisión del que desempeñaba el cargo D. Luis Rodríguez y Rodríguez.

### Vacante

La Alcaldía de El Bosque anuncia para su provisión, la vacante de secretario de la Corporación, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

## El carbón nacional

Ayer se dirigió el siguiente telegrama: «Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

### Madrid.

Enterados petición mineros españoles restablecimiento derechos Arancel para carbones extranjeros, rogamos respetuosamente V. E., que de acceder a esos deseos recabe de los referidos mineros compromiso cotizarán durante actuales circunstancias mismos precios que regían antes de estallar guerra europea por no haber causa justificada para aumentar precios carbones nacionales y por la gran transcendencia que para todas las industrias representaría ese asunto.

Cooperativa Gas.—Lebón Compañía.—Tranvía Cádiz, San Fernando, Carraca.—Cámara de Comercio.—Lacave Compañía.—Daniel Mac-Pherson!»

## En San Juan de Dios

Con motivo de haberse celebrado ayer la fiesta de San Miguel, verificóse en el Hospital de San Juan de Dios, Misa de Comunión.

Ofició el capellán de la casa, doctor don José Luis Sánchez Cañamaque.

Recibieron la Comunión, los Hermanos de la Santa Caridad, los enfermos, Hermanas que prestan sus servicios en tan benéfico Establecimiento, personal médico y empleados.

En la iglesia de San Juan de Dios, fué

la función solemne, oficiando el canónigo doctor don Ambrosio Martínez, asistido de capa por los presbíteros señores Gutiérrez, León y Govea.

El panegírico estuvo á cargo del prior del convento de Santo Domingo, Fray Félix López.

Como se sabe, San Miguel es patrono de dicho hospital.

Por la mañana se sirvió á los enfermos un desayuno de chocolate con bollos y por la tarde una comida extraordinaria, consistente en sopa de arroz, cocido de chicharos y garbanzos, carne estofada y jamón en dulce, pasteles y un cigarro puro para los hombres.

## En las Escuelas Cristianas de la Mirandilla

En las Escuelas Cristianas de San Miguel vulgo (Mirandilla), celebróse ayer Misa solemne, oficiada por el capellán de dichas Escuelas don Francisco García Gil.

De diácono y subdiácono respectivamente, actuaron los presbíteros señores Bonassi y Sánchez Vallejo.

La capilla lucía profuso alumbrado y delicado exorno.

Se interpretó una misa de canto gregoriano con acompañamiento de armonium, que pulsó el Hermano Donato, director también del conjunto coral, formado por la capilla de canto del colegio que asimismo dirige el referido Hermano.

En el Ofertorio los niños cantaron un precioso Himno dedicado á San Miguel, y después de alzar el «Benedictus» de la misma misa, original del maestro Vila-seca.

Asistieron á la función los Directores de la Escuela de Nuestra Señora del Rosario y del Centro Obrero, Hermanos Victoriano y Pedro; varias familias de los niños, y de éstos unos quinientos, que son los que reciben educación en aquella hermosa Escuela.

Terminado el acto, se repartió á los alumnos paquetes conteniendo galletas, caramelos, bombones y dulces, obsequio de la Excm. Sra. D.<sup>a</sup> Micaela Aramburu, viuda de Moreno de Mora, cuya señora recibió muchas felicitaciones con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

## Por Telegrafo

Madrid, 29 (varias horas.)

### Política y políticos

**Sobre la apertura de las Cortes**  
D. Augusto González Besada ha expresado su opinión sobre la apertura de las Cortes.

Cree imposible que el Gobierno retrase la reunión de los Cuerpos colegisladores, pues aparte de que no sería seguir las tradiciones del partido, al comenzar el nuevo año, serían ilegales los impuestos que se cobran, porque los presupuestos que rigen, no admiten otra prórroga. Confía en que á fines de Octubre se reanudarán las sesiones.

#### Informes de Dato

Manifestó el presidente del Consejo, que, á más de él, habían despachado con S. M., los ministros de la Gobernación y Hacienda.

Sánchez Guerra, informóle del estado del conflicto de Gijón y sus antecedentes, expresándole sus optimismos sobre la solución de él.

En el Ministerio de Estado, conferenciaron el presidente y el ministro del ramo.

Trataron de las noticias que se reciben de Méjico y de la guerra europea.

En Marruecos hay tranquilidad.

El duque de Mandas, Dato y Navarrevolverter, celebraron conferencia, tratándose de los créditos otorgados por el Con-

sejo de Estado, que preside el primero de dichos señores.

Al ministro de la Gobernación, habiéndole visitado una Comisión de Alicante, á la que acompañaban los diputados y senadores del distrito, interesándole la solución de la crisis obrera, ocasionada por la guerra europea.

#### Destino

Ha sido destinado á la Ordenación de pagos del Apostadero de Cádiz, el contador de navío D. Rafael Ortega.

### El conflicto europeo

El Gobierno francés ha facilitado la siguiente nota:

Desde la noche del 26 á la del 27 de Septiembre, los alemanes atacaron incansablemente el frente todo, lo mismo de día que de noche, con extraordinaria violencia, tratando evidentemente de romper las líneas de los aliados.

Hubo una uniformidad tal en esos ataques, que denotaba instrucciones de un alto jefe, para procurar una solución á la batalla.

No solamente no lo consiguieron, sino que les cogimos una bandera, varios cañones y numerosos prisioneros.

A pesar de la fatiga debida á la no interrumpida lucha, la moral de las tropas es excelente.

A los jefes hasta les es difícil refrenar el deseo de los soldados, de llegar á las manos con aquellas porciones del enemigo que están guarecidas en posiciones defensivas.

—El sábado, las tropas belgas hicieron una salida de Amberes en dirección de Erpé.

Después de viva lucha, echaron atrás á una poderosa fuerza alemana que ocupaba Alost.

—Se comunica que Mons está ardiendo.

—La izquierda francesa progresa.

Los alemanes realizaron ataques en extremo violentos entre el Oise y el Somme y algunas cargas á la bayoneta.

Todos fueron rechazados.

En algunos sitios, las trincheras francesas y alemanas están solamente separadas por un centenar de metros.

En el centro, de Reims á Sonain, la Guardia Prusiana atacó sin éxito.

Obtuvieron éxito los alemanes en un ataque cerca de Saint Menehould, pero al finalizar el día, eran rechazados.

—Comunicau de Petrogrado, ha sido preciso separar á los prisioneros alemanes y austriacos encerrados en el campamento de Moscou, porque reñían constantemente, resultando algunos heridos en ambos bandos.

—Los rusos han obligado á los alemanes á retirarse á Drusheniki.

Estos últimos han comenzado un duelo de artillería con la fortaleza de Ossowetz.

—Los rusos han ocupado Demritza.

—Una numerosa columna de austriacos se está retirando de Przemysl, abandonando trenes y automóviles.

—Los rusos han conseguido éxitos en los Cárpatos, apresando cañones y cogiendo prisioneros y persiguiendo á los austriacos dentro de Hungría.

—Un Zeppelin llegó á Varsovia á las cinco de la mañana del sábado, y arrojó dos bombas que solo causaron ligeros daños.

El buque aéreo fué seguidamente echado abajo á tiros, cerca de la fortaleza de Modlin, y capturados sus tripulantes.

—Según telegramas de Burdeos, se confirma el suicidio del general alemán Koch, añadiéndose que obedeció á un telegrama de censura enviado á él por el jefe de Estado Mayor general germano, por lentitud de las operaciones.

Koch contestó justificándose con la falta de tropas, pidiendo se le enviara otro general para examinar su situación.

No recibiendo contestación, se pegó un tiro.

—Cablegramas de Londres dicen que los alemanes que combaten en la Prusia

Oriental, ascienden á ocho cuerpos de ejército.

Tres de éstos son de reservistas.

En Breslau, disponen de otros ocho.

Las batallas venideras con los rusos serán importantísimas, pues combaten en las filas alemanas hasta las últimas reservas.

—Una bomba lanzada sobre Oscende estalló en la vía férrea arrancando trozos y proyectándolos á medio kilómetro de distancia.

Los Zeppelines proponíanse la destrucción de los trenes de municiones, pero estos habían sido retirados.

—El sábado acampaban los alemanes en Waterloo.

El Estado Mayor establecióse en Ruisbroeck, cerca de Bruselas.

Las autoridades alemanas no expedían pasaportes para Mons.

—Los alemanes instalaron un cañón de sitio en Grimberglen y otro en Neisse.

—Confírmase oficialmente que las tropas de Artillería y Caballería, salida de Amberes, recuperaron á Alost.

—Telegrafan de Roma que las autoridades han detenido en la frontera á muchos mozos italianos que como voluntarios iban á incorporarse al ejército de los aliados.

—También comunican de Roma que se dice haber comenzado la movilización general del ejército rumano, pues Rumania se dispone á combatir á los austriacos.

—Manifiestan de Londres que se ha confirmado que fuerzas australianas han ocupado Friedrich, dejando allí una guarnición inglesa.

—Informes de Burdeos dicen que el general ruso Martes, derrotado en la Prusia, y al que se creía muerto, se encuentra prisionero en poder de los alemanes.

Ayer compareció ante un consejo de guerra, acusándosele de permitir á sus tropas que se entregaran al pillaje, rematarlo á los heridos y asesinando á las mujeres y niños.

Ignórase el fallo, aunque se cree que será condenado á muerte.

—No hay cambio en las alturas del Mosa, ni en Lorena ni en los Vosgos.

—Una fuerza de defensa de la Unión (Ciudad del Cabo), ocupó pacíficamente la ciudad de Luderitz Bay, el 19 del actual.

—Todos los Sultanes y Sheiks del Protectorado de Aden han ofrecido sus servicios al Rey, así como plegarias para que continúe el éxito de los aliados.

—Se reciben noticias de que los belgas siguen efectuando salidas de Malinas, atacan á los alemanes, les causan bajas y se retiran de nuevo á sus posiciones.

—Circula el rumor de que los alemanes fusilaron en Calix á 48 habitantes, empleados en la colocación de barrenos.

—En la izquierda francesa la batalla continúa muy violentamente entre el Somme y el Oise.

Los aliados han progresado entre el Oise y Soissons.

La situación en el Centro no ha cambiado.

El ejército alemán consiguió cruzar el Mosa, pero fué rechazado en su mayor parte.

El 14.<sup>o</sup> Cuerpo alemán ha tenido que retroceder, sufriendo enormes pérdidas.

—En Lorena y los Vosgos las fuerzas alemanas parecen haber sido reducidas. Algunos destacamentos que habían hecho retroceder á los franceses han sido rechazados.

—Los rusos han tomado Rzeszow, en la línea férrea de Cracovia, y además dos posiciones fortificadas, al Norte y al Sur de Przemysl.

—Por informes recibidos de Burdeos se sabe que el kaiser ha llegado á la Prusia Oriental para dirigir las operaciones contra los rusos.

Como es sabido, primeramente fué á

la frontera francesa para dirigir los movimientos contra los franceses.

—Telegrafan de Barcelona que procedente de Palma de Mallorca han llegado numerosos indios súbditos ingleses sublevados á bordo del vapor alemán «Faug-surn».

Los condujo á Barcelona el vapor «Cataluña».

El cónsul alemán los alojó en un asilo, pero se amotinaron, y escapándose, se dedicaron á perseguir muchachas por las calles, promoviendo un escándalo espantoso.

En las Ramblas, consiguió la policía someterles, dejándoles detenidos.

## ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

## Comisión municipal

Presidiendo el señor don Francisco Clotet, se reunió ayer la comisión municipal de Beneficencia y Sanidad.

Asistieron los señores Lizaur, Ferrer Sobrino y Vargas Bononato.

Se trataron los siguientes asuntos:

Aprobar las cuentas de los farmacéuticos colegiados y las de los no colegiados.

Dar cuenta al Ayuntamiento, de la opinión de los señores de la mayoría de la Comisión, respecto á la resolución que debe adoptarse respecto á un oficio del Colegio de Farmacéuticos, relacionado con cuentas de meses anteriores.

Ver las estadísticas de vacunaciones, revacunaciones y desinfecciones hechas.

Pedir el expediente sobre los terrenos y proyecto formado por el señor arquitecto municipal, para hacer un edificio destinado á Instituto de Higiene y Laboratorio Municipal.

## NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

#### Entrados

Crucero español «Extremadura», de la mar.

Vapor español «Navarra», con carga, de Huelva.

Vapor español «Antonia», de Ceuta, en lastre.

Vapor correo español «Buenos Aires», de Málaga, con carga general y pasajeros.

Laud español «Carmelita», de Lepe, con higos.